

学校だより

おかせん

平成30年6月28日第3号

3つの「ぼうし」をかぶりましょう！

校長 古田 良成

帽子は、頭にかぶるものです。ファッションの意味合いもありますが、なにより頭を守ってくれます。今回は、この帽子のように、必ず身に着けてほしい、注意してほしい、家庭でも必ず実行してほしいというお話です。

1つめの「ぼうし」は、**熱中症の「防止」**です。

梅雨もようやく明け、晴れた日は気温がどんどん上がっています。太陽の光も痛く感じます。こんな日は、必ず「**帽子をかぶり**」、水分をしっかりと補給して、熱中症にならないようご家庭でもご指導ください。

2つめの「ぼうし」は、**交通事故、水難事故等の事故「防止」**です。

先日、自転車に乗った児童が自動車にはねられるという事故がきました。児童は、体の右側が自動車の左正面に当たって跳ね飛ばされ、フロントガラスは、**頭がまともにぶつかり、ガラスが割れて凹んでいました**。すぐに救急車で病院へ運ばれましたが、診断した医者もびっくりするぐらい軽傷で済みました。奇跡でしょうか？違います！一番大きな要因は、児童が日頃から「**ヘルメットを着用していた**」ことです。この時もしっかりとヘルメットを着けていたので、あれだけひどく頭をぶつけたにもかかわらず軽傷で済んだのです。自分の命を守るために、**自転車に乗るときは必ずヘルメットという「帽子」をかぶる**よう、ご家庭でもご指導ください。

また、先日松原漁港でサメが捕獲されました。現地は遊泳禁止区域となっていますが、本校児童の中にも泳いだことがあると答えた子どもがいました。（サメは、またいつ来るかわかりません！）**7月21日～8月31日は、水難事故防止運動強調期間**です。これから暑くなり海へ行く機会も増えると思いますが、遊泳が禁止されている場所へは**子どもたちだけの立ち入り「防止」**を合わせてご指導ください。

3つめの「ぼうし」は、**ハブ咬傷の「防止」**です。

小学校の周辺で夜ハブが道路を渡っていたという話を聞くようになりました。この時期はクワガタもよく捕れるようになり、草むらに入り込んでしまう可能性も高くなっています。絶対に草むらに入らないよう、ハブを見ても近づかないようご家庭でもご指導ください。

4月から5月にかけて学校では、交通安全教室やハブ咬傷防止訓練など、様々な安全に関する学習を、専門家を招いて開催しました。しかし、そこで終わってはいけません。事故や病気は「防止」できます。そのことをしっかりと子どもたちに伝え続けていきたいと思います。

日曜参観・学校保健委員会

6月3日（日）に日曜参観・学校保健委員会を実施しました。

まず、おにぎり弁当では、親子で作ったおにぎりについて、子どもたちが事前に作成したレシピをもとに、工夫したことを発表し、おいしそうに食べていました。

次に授業参観を各学級で実施し、その後、学校保健委員会を体育館で児童・保護者一緒に開催しました。学校からは体育・保健体育学習の充実、運動習慣・生活習慣等の改善についてや健康診断の結果等について発表がありました。その後、家庭教育学級を兼ねた姿勢をよくする講演会では、ほーらい館健康運動指導士の竹下勝博先生が、良い姿勢の簡単な見分け方について御講演をしていただきました。多くの方の参加をいただき、ありがとうございました。



与名間分校児童との一日交流学習

6月15日（金）に与名間分校児童（8名）との1日交流学習を実施しました。5年生から一緒になる与名間分校の子ども達との交流活動を通して、仲間意識をもち新しい人間関係を築きながら、お互いを思いやり、協力する態度を身に付けさせることをねらいとしています。

1年生から4年生までの各学級に入り、国語・算数の教科はもちろんのこと体育や図工等の技能教科も学習しました。仲良く学習する姿が見られ、意義ある一日となりました。



根岸友美さんピアノ演奏

6月22日（金）2003年ポーランド国立クラフ室内管弦楽団とベートーヴェンピアノ協奏曲第5番「皇帝」を協演され、声楽や合唱、公民館でのサークルなどの伴奏で活動されるピアノライフアドバイザーの根岸友美さんが、本校に通学していたこともあり、ピアノ演奏をしてくださることになりました。

当日は、宿泊学習休養措置日の5年生を除く全学年と与名間分校の児童で、演奏を聴きました。

それぞれの曲のイメージを解説していただきながら、11曲を演奏されました。代表で6年生の吉田若菜さんが「私もピアノを習っていて、もっと練習し先生のように上手に弾けるようになりたいと思いました。」と感想を述べました。



5年宿泊学習

日頃と違う生活環境の中で、集団行動を通じて信頼や譲り合いなど心身を鍛え、行動の規律や公衆道徳の実践的態度を身に付けさせることを目的として、6月18日（月）からの3泊4日、5年生が奄美少年自然の家を中心とした宿泊学習を行いました。19日（火）は南海日日新聞で製作工程を見学し、奄美パークで奄美の文化について学ぶなど、社会科見学を行いました。20日（水）は自然の家から海まで歩いて下りて、海上安全教室を受けたり、自然の家に戻ってジェルアートや野外炊さんをしたりしました。途中には1年時担任の久保むつみ先生が挨拶にいらっしゃって、みんなと話をされました。

3泊4日の体験を通して、一回り遅くなったように感じました。この体験を今後の学校生活で生かしていってくれることでしょうか。



トライアスロン前PTA奉仕作業

6月17日（日）トライアスロンに向けてPTA環境整備部による奉仕作業を実施しました。環境整備部の方の多くの参加を得て、除草作業をしてくださり、1時間でとてもきれいな環境になりました。参加いただきました環境整備部の方々、ありがとうございました。

7・8月の主な行事予定

<7月>

5日（木）家庭教育学級・校内水泳大会（授業参観）・PTA全体会・学級PTA

9～12 6年修学旅行（13日休養措置日）

13日（金）第1回学校評議員会

15日（日）思いやりクリーン作戦（海岸清掃）

17日（火）PTA役員会、着衣水泳（低②中③高④）

19日（木）地域子ども会 8:25～8:45

20日（金）1学期終業式

21日（土）大ラジオ体操会・親子ボランティア清掃、通学路点検

25日（木）町水泳記録会（5・6年生）

<8月>

1日（水）出校日北部地区推進協議会校区巡回

19日（日）思いやりクリーン作戦、天城祭り補導（生活指導部）

21日（火）出校日

26日（日）PTA親子奉仕作業（雨天9/1）業

31日（金）北部地区推進協議会校区巡回

